

6月定例会

市政に関する一般質問

一般質問は、市長などに市政全般について疑問な点や方針等をただすものです。

6月定例会では、6月14日と15日に一般質問が行われ、通告順に7名の議員が質問に立ちました。主な質問と答弁を要約し掲載しました。

東日本大震災

通水後にも、3つの土地改良区から19か所の用水路の被災が確認されましたとの報告があり、これらの復旧を図るべく、今回の補正予算において、12万9,000円を計上したところです。

【問】震災が農業に及ぼした影響と今後の対応をどのように考へているか。

【答】農業被害の状況について、田畠への影響としては、海水津波で流入した海水により水稻への影響が出ており、市、千葉県海匝農業事務所、ちばみどり農業協同組合、海匝農業共済組合による合同現地調査を実施したことです。

6月中旬にも、農業関係団体による現地調査を予定しており、水稻の生育状況の確認を継続的に行っています。また、農業施設、用水路等にも甚大な被害があり、水稻作付、営農に支障を及ぼす状況に至つたことから、農業用施設の復旧を図るため、5つの土地改良区に対する災害復旧負担金を含め、緊急支援措置として、4月の補正予算で1,100万円を計上しました。また、4月20日の用水

【問】震災が農業に及ぼした影響と今後の対応をどのように考へているか。

【答】農業被害の状況について、田畠への影響としては、海水津波で流入した海水により水稻への影響が出ており、市、千葉県海匝農業事務所、ちばみどり農業協同組合、海匝農業共済組合による合同現地調査を実施したことです。

【問】震災見舞金の支給について、旭市、香取市、東庄町、多古町では単独で1万円から3万円の災害見舞金を支給するようである。本市でも市単独の災害見舞金を支給しては。

【答】本市では、匝瑳市災害見舞金支給要綱に基づき、住家の全壊世帯へ10万円、半壊世帯へ5万円、床上浸水世帯へ3万円を支給しています。

【問】災害見舞金の支給について、これに基づいた範囲で対応していくと考えています。

【答】災害見舞金の支給について、市の災害見舞金支給要綱に基づいて床上浸水被害までを対象として支給するとのことだが、「市長が

特に認めるとき」との例外を適用して支給すべきでは。

【答】震災直後、家屋の損壊が2,000棟弱あると感じていましたし、また、特に漁業関係者の漁船がだいぶ被害を被っていると聞き、何とか手助けできないだろうかと考えていました。

しかし、激甚災害地とそうでない本市という相違点もあります。

また、千葉県東方沖地震があつたときも多くの家屋が損壊しましたが、そのと

きも見舞金を支給していない状況で、本市においては、

当時と同じような被害状況ではないかと認識しています。

このことから、今回は災害見舞金の要綱に基づいて支給したいと考えています。

【問】東日本大震災で被災した市民の生活再建に、市がもっと積極的にならなければならないのではないかと

【答】今回の震災については、近隣が甚大な被害を受けた中、本市は奇跡的に被害が少なかつたのではないかと思いません。

奇跡的に被害が少ないといつても、匝瑳市、また合併前の市町の時代から比べても、まれに見るような被害を受けたことは言うまでもなく、被災された市民の方々には大変な苦労と負担をおかけしていると思います。

心からお見舞いを申し上げるとともに、行政として、できる限りの支援をしていきたいと考えています。

【答】東日本大震災の対応に当たっては、防災計画という災害対応マニュアルの基本的指針を策定してあったことは、大変心強く、おおむねこの計画に沿った対応ができたと

【問】東日本大震災時、避難所に避難した方から、避難所の運営の職員の対応が不十分であったという声が寄せられた。市の防災計画には災害時における避難所運営の手引きを参考に避難所運営と記載されているが、この方針等は作成されていますか。

【答】東日本大震災の対応に

【問】屋内運動場改築工事が始まった須賀小学校

【答】現在、児童・生徒の安全確保の観点から、耐震補強工事や体育馆の改修工事に着手しており、学校施設の充実に努めています。

また、すべての小・中学校の敷地内に防災備蓄倉庫を設置しているところです。

【問】災害見舞金の支給について、市の災害見舞金支給要綱に基づいて床上浸水被害までを対象として支給する

【答】災害見舞金の支給について、これに基づいた範囲で対応していくと考えています。

【答】災害見舞金の支給について、これに基づいた範囲で対応していくと考えています。